

この春の人事異動により校長として着任しました藤田と申します。どうぞよろしくお願いいたします。

4月7日には新入生29名を迎え、令和3年度がスタートしました。新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。また、在校生の皆さんも新しい後輩を迎えることになります。

新たな環境のもと、気を引き締めていることと思います。勉学に、部活動に励み、それぞれの進路目標に向かって精一杯取り組んでいただきたいと思います。

まず、令和3年度のスタートに当たり、私たち生徒の皆さんに、二つの希望を述べさせていただきます。

一つ目は、「志を高くして可能性に挑戦する」ということです。

高校生活は、長い人生の中には必ずかな時期ですが、最も多感で生命力にあふれ、人生を左右するような貴重な時期です。本校での生活において自らに存在意義を問い、生き方を求める、将来、社会において果たすべき使命を自覚し、明確な目標を定め、志を高くして計画的な日々をおくらなければなりません。皆さんには一人一人をはじめまして。

「着任のご挨拶」



校長 藤田 優子

優れた才能があり、鍛えれば大いに伸びる無限の可能性が秘められています。今に満足せず、各自の良さを発見し、可能性を広げる挑戦を続けてください。

二つ目は、「他人への思いやりや優しさを持つ」ことです。私たちはともすると、自分だけのことでは頭がいっぱいになり、周囲の人々のことを忘れてしまいがちです。私たちは一人で生きているのではなく、多くの人たちの支えがあつて今があります。温かく見守ってくれているご家族、これまで指導してくれた先生方、切磋琢磨した友人、その他多くの周りの人たちへ感謝の気持ちを忘れなさいください。

さて、「志ある者は事竟に成る（ことついになれる）」という故事成語を紹介します。堅い志を持つものは、いかなる困難に遭つても必ずその志を成し遂げるという意味で、歴史書「後漢書」にある言葉だそうです。古くからこの言葉に感動し、心を鼓舞された人は数多くノーベル賞を受賞されました。京都大学の本庶佑（ほんじょうたすく）先生もそのお一人だそうです。生徒一人一人が希望や期待をもつて城山高等学校に入学してきました。

P.T.A.会長 小松 喜世子

城山高校の先生方そして生徒の皆さん、本年度P.T.A.会長を務めさせていただくことになりましたと前P.T.A.会長よりお聞きしました。本年度は、一つでも多くのP.T.A.活動の取り組みを計画し、P.T.A.役員間の輪を広めていけばと思つておりますので、その際にはP.T.A.役員皆様のご協力をよろしくお願ひいたします。

これから長い夏休みに入ります。お子様の健康や交通事故におきまして十分に気を付けていただき、学習面でも充実した取り組みができると願っています。

P.T.A.会長あいさつ



第145号

城山高校便り
編集委員会

〒781-5310
香南市赤岡町1612番地
高知県立城山高等学校
TEL 0887-55-2126
FAX 0887-55-0170

そして転入、講師として多くの教職員を迎えて、新たな体制でさまざまな活動に取り組み、生徒の成長を支えていきたいと思つております。これから貴重な時間を生徒、保護者、地域の皆様と可能な限り共有することで、より信頼される学校づくりに参画してまいりたいと思います。引き続き、保護者、地域の皆様のご支援ご協力をよろしくお願い申し上げまして、着任のご挨拶とさせていただきます。どうぞよろしくお願ひいたします。

令和3年度 P.T.A.役員紹介

総務部長 小原 亜紀

去る6月5日(土)本校視聴覚室にてP.T.A.総会を開催しました。休日にも関わらずご参加いただきありがとうございました。総会にて承認されましたが、本年度のP.T.A.本部役員の皆様は次のとおりです。1年間どうぞよろしくお願ひいたします。

役職	氏名	クラス
会長	小松 喜世子	2-A
副会長	森國智孝	3-A
副会長	島崎 泉	2-B
副会長	藤田 優子	3-B
育成員	門脇奈緒	3-A
育成員	宮田 千華	3-B
監査	野村 寛美	2-C
監査	有澤 有華	1-A
会計	小松 孝史	2-C
顧問	吉村 浩史	3-B
事務局長	北中 加乃	3-A
事務局長	中原 亜紀	3-B
事務局長	北中 加乃	3-A
事務長	教頭	事務長



①藤田 優子 ④校長
⑥令和3年度、校長として赴任いたしました。本校がますます、生徒及び保護者・地域の皆様の期待に応えられるよう頑張つてまいります。どうぞよろしくお願いします。

教職員等の紹介

①氏名 ②担当教科
③学年団 ④分掌
⑤担当部活動
⑥ひとことメッセージ



①弘田 美佳 ②福祉
③1B副任 ④進路指導部
⑤③①自ら動き、自分の希望や夢をつかんでください。皆さまの進路が実現できるようお手伝いします。よろしくお願いします。

①土居 正明 ②地歴公民
③1B主任 ④生徒指導部
⑤③①皆さんは人生の主人公です。この高校生活で進みたい道を色々模索してみてください。

①西森 多佳 ②国語・API
③副主任 ④生徒指導部
⑤イラストデザイン部
⑥今年で城山十年目となりました、初心を忘れず、頑張つていただきたいと思います。よろしくお願いします。

①小西 留美 ②英語
③主任 ④総務部
⑤卓球部
⑥今日も楽しく学べたと思える授業を目指します。よろしくお願いします。

①北中 加乃 ②公民科
③副主任 ④進路指導部
⑤イラストデザイン部
⑥みんなと一緒に色々なことに挑戦したいと思つて、一緒に城山高校を素晴らしい学校にしていきましょう。



①岡村志織 ②英語
③2C主任 ④総務部 (奨学金担当)
⑤放送部
⑥感謝・謙虚・健康を大切にいきましょう!

①佐野 遥菜 ②体育
③2B副主任 ④生徒指導部
⑤バスケットボール部
⑥学校生活が充実したものになるよう、一緒に頑張つていきましょう。よろしくお願いします。

①小野川 由理 ②家庭
③副主任 ④教務部
⑤ホームライフ部
⑥声を出して元気よく一緒に頑張りましょう。よろしくお願いします。

①山崎 ゆかり ②国語
②A主任 ④進路指導部
③副主任 ⑤イラストデザイン部
④班主任 ⑥みんなと一緒に色々なことに挑戦したいと思つて、一緒に城山高校を素晴らしい学校にしていきましょう。



①安藤 葉子 ②家庭
③B主任 ④教務部
⑤ホームライフ部・吹奏楽部
⑥城山十年目となりましたが、生徒の皆さんとともに成長できることを。よろしくお願いします。



①横田 真一 ②理科
③A副主任 ④教務部長
⑤明日に向かって前向きに！健康で笑顔を大切に！



①池川 由花 ②国語
③3A副主任 ④進路指導部
⑤剣道部
⑥今年もお世話になります、川由花と申します。教科は国語を担当します。授業ではもちろん授業以外でも皆さんのが学びを全力でサポートしていきたいと思っています。よろしくお願いします。



①柏木 妙 ②数学
③3A主任 ④進路指導部
⑤写真部・放送部
⑥一年間、よろしくお願ひします。



①岡本圭史 ②保健体育
②英語ALT
③C副主任 ④生徒指導部長
⑤サッカー部
⑥赴任2年目の岡本です。教科は保健体育です。よろしくお願いします。



①小松 將人 ②理科
③B副主任 ④生徒指導部
⑤サッカー部
⑥高校生活の中で皆さんができるようなお手伝いをしていきたいと思います。



①安岡 志保 ②養護教諭
③C主任 ④進路指導部
⑤ビジネス研究部
⑥皆さんのが健康新生活を送れるようお手伝いしていきます。「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけて登校してください。



①村田 絵吏 ②地歴公民
③3C主任 ④進路指導部
⑤ビジネス研究部
⑥一年間よろしくお願ひします。



①小松 将人 ②理科
③B副主任 ④生徒指導部
⑤サッカー部
⑥一年間よろしくお願ひします。



①チャンス＝ウエン ②英語ALT
②英語ALT
③C副主任 ④生徒指導部長
⑤サッカー部
⑥Hey, nice meet you all! Let's have learning English together. よろしくお願ひします。



①岩井 昌実 ②英語
②英語
③C副主任 ④総務部
⑤ビジネス研究部
⑥今年一年間、樂しく英語が学べるよう頑張っていきたいと思います。よろしくお願ひします。



①新開 涼子 ②美術
②美術
③C副主任 ④総務部
⑤ビジネス研究部
⑥城山高校の皆さんと一緒に美術の課題に取り組んでいきたく思いますので、一年間よろしくお願ひします。



①藤原 明日香 ②書道
②書道
③C副主任 ④総務部
⑤ビジネス研究部
⑥色々な楽器に親しみ、演奏できるようになる、そんな楽しい授業にしたいと思っています。



①楠川 裕子 ②情報
②情報
③C副主任 ④生徒指導部長
⑤サッカー部
⑥一年間よろしくお願ひします。



①西森 美和 ②事務補助
⑥未来の自分を作るのは今
自分。前向きに元気に諦め
過ごしていきましょう。一
間よろしくお願ひします。

①米村 達樹 ②事務
⑥事務室で諸証明の発行等を
担当しています。お気軽にお
声がけください。よろしくお願
ひします。

①小松 孝教 ②事務長
⑥三十三年ぶりの城山高校勤
務となります。よろしくお願
ひします。

①好岡 郁弥 ②体育
⑥城山高校は祖母の母校と
うこともあります。すごく縁を感じ
ています。精一杯頑張りま
す。よろしくお願ひします。

①北川 奈美 ②図書
⑥専門書からコミックまでい
ろいろな本がそろっています。
探している本があれば気軽に
声をかけてください。



①山本 哲充 ②就職アドバイザー
⑥学校を休まないでください。
学力を上げてください。高
付けてください。

①中川 美紀 ②スクールソーシャルワーカー
⑥今年度も勤務させていただ
くことになりました。週にだ
一日の勤務ですが、皆さん
と過ごす、かかる時間を使
いのものですよね。その成長
する過程で何かお手伝いさ
せてもらえた幸いです。

①高橋 昭人 ②スケールカウンセラー
⑥自分の悩みや課題に向き合
う作業つて、とてもしんどい
ものができますよね。その成長
する過程で何かお手伝いさ
せてもらえた幸いです。

①國澤 信仁 ②用務補助
⑥学校をきれいにしましょう！
頑張りますのでよろしくお
願いします。

①吉田 りか ②事務補助
⑥一年間よろしくお願いしま
す。

生徒指導部より

生徒指導部長 岡本圭史

私たちには誰もが、自分の思い通りに生きたい
と考えている。そのため、自分の行動が何らか
の規律で制約されると、自由を束縛されたと感
じ、非常に不快で不自由な気持ちになる。その
ため、自由と規律は相いれないものだと考え、
規律に対して反発心を持つ傾向も少なくない。
例えば、学校では校則によつて、服装や行動
面など、皆さんの高校生活は規制をされている。
流行の髪形にしたり、装飾品を身につけること
が禁止されると、自分のしたいことが抑制され
ることになる。このような状態が続くと、校則
そのものに反発してしまい、校則すべてを否定
する考え方になりかねない。

教務部より

教務部長 横田真一

コロナ感染症対策の影響は令和3年度を迎え
ても収束には至らず、地球規模でその影響は今
後も続くと予想されており、世界中の人々は自
由な活動を規制された中で進むものと考え
られます。教育現場も試行錯誤が継続される中
で、令和3年度行事計画はコロナ感染症対策を
意識しながら現在進んでいます。
くり返しになりますが、自由な教育活動と新
型コロナ感染症対策の両立は安心・安全を第一
優先と考えるならば、自粛の方向が最優先され
行事計画が再考されたり、中止になる可能性も
十分にあり得ます。コロナ感染症対策はワクチ
ンと治療薬がセットになり、収束の方向性が見
いだされるまでは続くと思われるのと、最新の
行事計画を十分に把握しながら学校生活を送る
ようにして下さい。

する考え方を持つようになりかねない。

しかし、学校や社会の中で私たちが自由気ま

まにふるまうようになると、どうなるだろうか。ま
することによって、他人に不利益を与えること、行動
極端な話だが、もし強盗や殺人を罰する法律が
なかつたらこの世は殺伐とした世の中になるに
違いない。

また、私たち人間は一人ひとりで生きている
わけではなく、何らかのグループや組織に属し
て生活しているが、そこに規律がない場合は、
それは組織として機能しなくなってしまう。た
とえば、部活動一つとっても、約束ごとを
皆で守り合つていかない限り、チームとして成
立しないし、継続することさえ困難になる。

こうして考えてみると、規律の本当の目的は
むしろ私たち自身の権利や自由、社会の公正を
守ることにあるのではないだろうか。もちろん、
規律が一部の誰かのために優位に利用されたり
独り歩きしないようにしなければならないし、
その内容についても見直しが必要であれば色々
なケースに照らし合わせて、全体の利益につな
がるよう変えていかなければならない。

このコロナ禍において私たちの日常は大きな
影響を受け、感染拡大防止とはいえた以上にな
わたりさまざまな制限下での生活を余儀なくさ
れている。ワクチン接種が急がれるなか、私
たち一人人が対策を積み重ねるしか感染拡大に
歯止めをかけることができないのが現状である。
私たち一人一人のコロナ対策が、皆の安心安全
な生活を手に入れることにつながっている。集
団や組織の中で規律を守ることにどういう意
があるのか、この機会に日ごろの自分の学校
生活に照らし合わせて考えてみてほしい。

進路指導部より

進路指導部長 弘田 美佳

ICT技術の社会への浸透に伴って、教育現
場でも先端技術の効果的な活用が求められる時
代となつた。文部科学省が推進する「GIGA
スクール構想」は、こうした社会の変化を受け
て小中高等学校などの教育現場で児童・生徒各
自分がパソコンやタブレットといったICT端末
を活用できるようにする取り組みだ。

私は、この時代の流れに沿うべく、抵抗感が
ありながらもとにかく自分で機器を使用するこ
とを実行している。不安や迷いをずっと抱えて
立ち止まつているよりも、やってみることで見
えてくることもあるはずと思っている。

「才能の差は小さいが努力の差は大きい。繼
続の差はそれ以上に大きい。」だから、才能の
差は努力の継続でかなり埋められるはず。
率先して困難を引き受ける覚悟と使命感を持
ち、誰かが取り組まなければならないこと、本
当に取り組むべきことに挑戦し続けることこそ
が、自分の存在意義となるということを生徒に
伝えたい。

制服の着用について

本校の制服の正しい着用方法は下図の通りで
す。着崩したりしないように正しく着用しましょ
う。



学校行事ほか

【入学式・対面式】

4月7日(水)



正門近くの桜の花が満開の日、新入生29名が新たな一步を踏み出しました。新型コロナウイルス感染拡大防止のため、今年度も教職員・保護者・生徒もマスク姿で式に臨みました。緊張した面持ちで座っていた新入生でしたが、名前を呼ばれると清々しく元気に返事をしました。入学許可宣言の後、藤田校長先生から「志を高くして可能性に挑戦すること」「他人への思いやりややさしさを持つこと」についてお話をあり、真剣な顔で耳を傾ける新入生の姿がありました。この後、新入生を代表して、1年Aチームの山本千尋さんが「これから、学校の規則や先生方のご指導に従い、本校生徒としての自己紹介やビンゴゲームを楽しみ、親睦を深めました。翌日の対面式では、生徒会長の歓迎の挨拶と、新入生代表の挨拶の後、グループに分かれて、皆様、どうぞ新入生に大きいなるエールを送ってください。

生徒の感想

・講師の「高知に貢献を与える」という考えに共感することができました。仕事には正解しかないと思っていたけど、不正解もあるとい

香氏をお招きし、テーマ「働くこと」についてお話をいただきました。

「自分の経験から強み（宝）を見つけ、自分で磨き自信をもつて行動すること。そして、何かに貢献し、一番の幸せだと思える選択をする」と。」とお話されました。御自身の経験を踏まえ、また、工場製造部 小松史弥氏の現場で働く方から声をいただき、わかりやすい講演をしてくださいました。生徒の感想からは、進路意識の高まりがみられました。

【進路講演会】

6月5日(土)

PTA総会では、株式会社浜幸 本部 水田 静香氏をお招きし、テーマ「働くこと」について

同日放課後、南国署生活安全課より自転車盗難防止モデル校に指定され、生徒を代表して生徒会執行部交通安全全部長、野川未結さんが指定証を受け取りました。

この日のLHの時間は、高知リハビリテーション専門職大学リハビリテーション学科教授山崎裕司氏をお招きし、テーマ「記憶のトレーニング」をお話いただきました。

「私たちには、ある行動をした結果、悪い結果が生じたり、変化がなかつたりすると、行動は減少する。記憶も行動であり、この原理に従つて考えると、個人の能力でなくて、結果の差であり、思い出すことを繰り返し、『成功するトレーニング』（ヒントを利用したトレーニング）をすることが大切である。」とお話されました。御自身の研究結果から分析したことなどを踏まえ、わかりやすく参加できる講演をしてくださいり、生徒からは「全部正解やった」「おいしい、1つ間違った」などの声を多く聞くことが出来ました。これからは、学習に向かう行動に移してほしいと思っています。

【薬物乱用防止教室及び自転車盗難防止モードル校指定】

5月19日(水)

南国警察署刑事課から講師を招き、薬物乱用防止教室を実施しました。近年、大麻使用（所持含む）の低年齢化が進み、高知県でも高校生が検挙される事案が発生していることから、薬物乱用による健康への悪影響、使用にいたる要因や、薬物乱用が引き起こす社会問題について知り、薬物乱用は法律上、人としても決して許される行為ではないというこ

とを改めて確認しました。

・目的や目標を決めて行動や勉強などをしたいと思った。自分のエピソードに自信をもつて人に伝えられるようにしたいと思った。自分の将来のことを見つかり考えて働く場所を決めたい。

・高知に貢献するというところが素敵だなと思いました。スライドを使っての講演がすごくわかりやすかったです。浜幸のお菓子を食べたりなりました。

・目的や目標を決めて行動や勉強などをしたいと思った。自分のエピソードに自信をもつて人に伝えられるようにしたいと思った。自分の将来のことを見つかり考えて働く場所を決めたい。

【外部講師活用事業】

6月23日(水)



「ヘアドネーション」(ふくしデザイン部)

5月18日(火)



ヘアドネーションを本校で行いました。美容室R.I.M.A江渕万理氏をお招きし、北中教頭の髪をふくしました。デザイン部の生徒がカットしました。

目的は、自発的な社会貢献を知つてもらおうというものです。今回の寄付は、子どもも向けのかつらになる予定です。この体験から、捨てられる髪の毛が誰かを勇気づけ、日本中のどこかで誰かの役に立つことを知つたようです。どのような場面でも、「自分が誰かのために何かをする」ことを続けてほしいと思います。

非行防止教室

5月19日(水)

高知県少年サポートセンターから講師を招き、インスタグラム等のSNS全般に関わる誹謗中傷、非行防止教室を行いました。ツイッター、イン

生徒会役員紹介



3-I-C 小谷 一心

(おだに いっしん)

この度、前期生徒会役員選挙において生徒会長に就任させていただきました。小谷一心です。選挙での皆さんそれぞれの一票おかげでこの立場に立つこと

文化・図書部長

3-I-C 吉良 翠月

(きらみづき)

文化・図書部長を務めさせていただきます、吉良翠月です。文化・図書部長の仕事だけではなく、他の部長のサポートも頑張っていきたいです。よろしくお願ひします。

イラストデザイン部

イラストデザイン部は、2年次生4名、3年次生3名、総勢7名で活動をしています。2年ぶりに開催されるようになつた「まんが甲子園」は、予選突破はできませんでしたが、みんなで

人権・環境部長

3-I-B 松田 奈々

(まつだ なな)

私は、人権・環境部長に信任された松田奈々です。今年は最後の生徒会役員なので、全力を尽くす覚悟で取り組んでいきたいと考えています。よろしくお願ひします。

交通安全部長

3-I-A 野川 未結

(のがわ みゆ)

交通安全部長として生徒会役員や生徒皆さん役に立てるよう精いっぱい頑張りたいと思います。

体育部長

3-I-B 竹村 正

(たけむら しょう)

今年は体育祭があるので思い出に残る最高の体育祭にしましょう。

ふくしデザイン部活動紹介

6月

毎月1回通学路の清掃活動

今後の予定は、新型コロナウイルスの感染状況によりますが、可能な限り近隣の福祉施設等でのボランティア活動を考えております。

写真部

私たちちは週に1回金曜日に放送室で活動しています。今年も一人1回はコンテストに応募すること。月に1回は撮影した写真を学校で展示することを目標に頑張ります。

吹奏楽部	練習時間	毎日 16時～17時
場所	担当	音楽室
担当	できる	樂器
楽器	クラリネット	ユーフニュ
トランペット	ホルン	フルート
アルトサックス	サックス	テナーサックス
トロントロンボーン	チューバ	ボーン
打楽器	打楽器	打楽器
表現	表現	表現
自己	自己	自己
通して	通して	通して
楽器	楽器	楽器
みせんか。	みせんか。	みせんか。



バヌラボーラ部

現在、3年次生1名、2年次生3名、1年次生3名、マネージャー2名で活動しています。選手7名と人数は少ないですが、県体にも出場し、最後までチーム全員で戦い抜きました。今

主な行事予定

7月20日～8月29日	夏季休業
8月30日	全校集会・課題テスト
9月1日	防災訓練
10月1日～6日	考查Ⅲ
10月6日	前期修了式
10月7・8日	秋季休業
10月11日	後期始業式
10月29日	体育祭
12月1日～6日	考查Ⅳ
12月25日～1月7日	冬季休業

ホーリーバード

私たちちは、月に1～2度の活動を行っています。3月に先輩が卒業してからは、男子4人で活動していましたが、新入部員も入り、現在は8人となりました。調理が得意な人もそうでない人も、作ること、食べることに興味のある人は、家庭科の先生に声をかけてください。私たちと一緒に楽しんで活動しましょう。

の表現に興

今年度、多くの新入部員が加入し、1年次生6名、2年次生7名の計13名で活動しています。開催が予定されている選手権大会県予選に単独チームで出場するこ



力を合わせて作品を作り、例となつた香我美市民館さんからの依頼で取り組んでいる、8コマ漫画制作では、今年度は山北棒踊りの歴史について描いています。また、野市町文化協会様の依頼を受けて、発表会のポスターを制作していく予定です。イラストを通して、地域



ビジネス研究部

部員は3年次生2名、2年次生1名、1年次生2名の計5名です。そのうち3名がeスポーツの活動をしており、今年度は幾つかの大会に出席することを目標にしています。

その他、資格取得をはじめ、デザイン制作など個人のスキルアップや香南市観光協会の方のご協力を仰ぎ、何らかの形で香南市に地域貢献をするような取り組みをしたいと思っています。

卓球部

現在5名で体力の保持増進を目的に活動しています。眞面目に練習に取り組める方、入部をお待ちしています。



年度予定されている大会やリーグ戦にも全て出場し、1試合でも多く勝てるよう練習に励んでいきたいと思いますので、応援よろしくお願ひします。